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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Cierra 75 Legislatura y despide a 307 empleados; a finiquitos, 30 mdp  
La 75 Legislatura del Congreso de Michoacán cerró sus puertas y despidió a 307 
trabajadores de confianza. A liquidaciones y finiquitos destinará una bolsa de alrededor de 
30 millones de pesos, con el compromiso público de que se respetarán los derechos 
laborales. La mañana de este lunes, trabajadores del Congreso de Michoacán hacen fila 
afuera de la Secretaría de Finanzas y Administración del Poder Legislativo, que encabeza 
Rocío Pineda Gochi, ante quien acuden para recibir sus cheques de liquidación, puesto 
que, a diferencia de los diputados, ellos ya no cobrarán lo que resta de julio, agosto, ni la 
primera quincena de septiembre. 
 
Piden destinar 10% de impuestos a centros de rehabilitación en Michoacán  
La comisión de Salud y Asistencia Social y de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública 
analizan asignar el 10 por ciento de la recaudación de ciertos impuestos a los centros de 
rehabilitación que atienden a personas con adicciones. La propuesta fue hecha ante el 
Pleno Legislativo por la diputada del PES, Luz María García, quien destacó la urgencia de 
brindar apoyo financiero a estas instituciones, que enfrentan dificultades para brindar 
tratamientos efectivos y de calidad. La legisladora señala que la crisis de adicciones en 
Michoacán se ha agudizado, y afecta gravemente a jóvenes y adultos por igual, por lo que 
es necesario fortalecer la infraestructura de rehabilitación para abordar este problema de 
salud pública de manera integral.  
  
PT Va Por Legalizar El Aborto Y Más Derechos LGBTTTIQ+ En El Congreso De 
Michoacán 
La fracción parlamentaria del Partido del Trabajo (PT), en la próxima legislatura, prometió 
que, irá tras la legalización del aborto y la agenda de diversidad sexual. Afirmó Reyes 
Galindo Pedraza, actual coordinador de la bancada rojiamarilla, al señalar que, debido a 
que, la gran mayoría de los integrantes de la 76 Legislatura son emanados de la Cuarta 
Transformación, están obligados a tratar temas torales pendientes como la agenda 
feminista en relación con el aborto y las políticas públicas encaminadas a proteger los 
derechos de la comunidad lésbico, gay, bisexual, transgénero, queer y más (LGBTQ+) 
Galindo Pedraza compartió que, la semana pasada tuvieron una reunión con los diputados 
y alcaldes electos del rojiamarillo, donde acordaron que a partir de este lunes en adelante 
sostendrán diversos encuentros para llegar a un consenso, que les permita delinear la 
agenda de los temas que tratarán en el parlamento michoacano y a nivel municipal. 
 
Busca PT incrementar a seis su número diputados en la próxima Legislatura 
El Partido del Trabajo busca incrementar a seis el número de diputados con que cuente en 
la próxima Legislatura local, la LXXVI, confirmó el coordinador parlamentario petista en la 
actual Legislatura, J. Reyes Galindo. El legislador, quien logró la reelección para otro 
periodo, señaló que está el caso de Vicente Gómez Núñez, quien es militante petista pero 
ganó al ser postulado por Morena dentro de la Coalición Sigamos Haciendo Historia por 
Michoacán en el Distrito de Tacámbaro. “Entiendo que dada su pertenencia al Partido del 
Trabajo, a su trabajo, a nuestro instituto político, optaría por integrarse al Grupo 
Parlamentario del PT, pero esto se va a definir más adelante”. 
 

http://congresomich.gob.mx/


 
 
 
 

                                                               16 de julio de 2024 
Se ampara Sierra Arias contra veto del Congreso para reelegirlo en TJAM  

Jesús Sierra Arias interpuso un amparo contra el decreto del Congreso de Michoacán que 
le negó la reelección por un nuevo periodo de cinco años, como magistrado de la Primera 
Sala Administrativa Ordinaria del Tribunal de Justicia Administrativa (TJAM). Entrevistado 
la tarde de este lunes, durante la sesión para formalizar el retiro voluntario del magistrado 
Juan Antonio Magaña de la Mora en la sede del Poder Judicial de Michoacán, Sierra Arias 
Arias expresó respeto por la decisión del Congreso como órgano político, pero dejó claro 
que dará la batalla jurídica en los tribunales. 
 
Boletines: 
 
Inscribirán en letras de oro el nombre de Benedicto López en el Congreso del Estado 
 
Aprueba 75 Legislatura sanciones para quienes permitan y ejerzan bullying escolar 
 
Determinan diputados no reelegir al magistrado titular del Tribunal de Justicia 
Administrativa 
 
Ratifica 75 Legislatura su compromiso con los Derechos Humanos 
 
Reivindicaremos el papel fundamental de la cultura en nuestra sociedad: Andrea 
Villanueva 
 
Logra Reyes Galindo incorporar en Michoacán a niños y niñas con quemaduras a Ley 
de Asistencia Social 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Posible reelección de "Alito" Moreno no es un mal mensaje en el PRI: Adriana 
Hernández 
A decir de la diputada del Partido Revolucionario Institucional, Adriana Hernández Íñiguez, 
la posible reelección de Alejandro "Alito" Moreno Cárdenas como dirigente nacional 
del PRI no es un mal mensaje dentro del instituto político ni para su dirigencia, esto bajo el 
argumento de que la figura de la reelección no es nueva. Aunado a lo anterior, la diputada 
local consideró que al interior del PRI se le debe prestar más atención a otro tipo de temas 
para levantar al partido y no a la posible permanencia de "Alito" en la presidencia nacional 
del comité priísta, cargo que ocupa desde agosto del 2019. 
 
AMLO y Sheinbaum, este fin de semana en Michoacán 
El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) adelantó que este fin de semana 
visitaría Michoacán en compañía de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo. En 
conferencia de prensa de este lunes desde Palacio Nacional, el titular del Ejecutivo federal 
informó que serán cinco estados los que visitará este próximo fin de semana. 
 
PRD instala su Comisión Revisora, para preparar su tránsito a lo local 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán ya instaló la Comisión 
Revisora que permitirá trabajar de manera paralela el escenario de que sólo queden con 
registro como partido local. Se está trabajando para cualquiera de los escenarios, lo que se 
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definirá de manera concluyente este próximo 23 de agosto, por parte de la Sala Superior 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.  
 
Se atrasaría liquidación de partidos políticos por las elecciones extraordinarias: IEM 
La liquidación de los partidos políticos que perdieron su registro durante el proceso electoral 
2023-2024, podría atrasarse algunos meses, debido a las elecciones extraordinarias que 
determinó el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán. De acuerdo con la consejera del 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Araceli Gutiérrez Cortés, será hasta que concluyan 
las elecciones extraordinarias, en caso de confirmarse en otras instancias legales, cuánto 
se continúe con las etapas para liquidar a los que obtuvieron una votación por debajo del 3 
por ciento; se trata de Partido Encuentro Solidario (PES), Michoacán Primero, Tiempo por 
México y Más por Michoacán. 
 
Gobierno de Michoacán, el que más deuda ha contraído: PRD 
Un total de 14 mil millones de pesos ha contraído en deuda el gobierno de Michoacán, por 
lo que se consolida como el que mayor monto de endeudamientos ha contraído, afirmó el 
líder estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, al dar un voto de confianza en que la 
deuda que aprobó el Congreso local apenas el viernes pasado sea para el bienestar del 
estado. Indicó que como diputado y una vez que rinda protesta, estará al pendiente de que 
este recurso sea ejecutado de manera transparente, para que pueda llegar a los municipios, 
considerando que el PRD tiene 17 alcaldes.  
 
PRD se abre a una posible alianza con Morena en Michoacán 
Ante la posibilidad de que el PRD se constituya como partido local, el dirigente estatal de 
esta fuerza política, Octavio Ocampo Córdova, no descartó la posibilidad de caminar con 
Morena, en futuras elecciones. Informó que han platicado con algunos integrantes del 
Consejo Político quienes consideran necesario tener apertura. “Lo que hemos discutido es 
que debemos tener la apertura, a partir de que si somos un partido local, pues nosotros 
tengamos la apertura en las alianzas, eso no quiere decir que ahora estemos definiendo 
caminar con otro partido que no sean los que hemos caminado, eso será una reflexión que 
haremos de aquí al futuro”, expuso. 
 
En el PRD no sólo hay gallos, también hay pollas 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) le apostará a que la próxima elección a la 
gobernatura de Michoacán se dispute entre mujeres y para ello, probablemente Araceli 
Saucedo los represente, pues de acuerdo con su dirigente estatal, Octavio Ocampo, 
también tienen “pollas”. “Rumbo al 27 no solo hay gallos tamibén hay pollas y ahorita hay 
una que acaba de ser elegida senadora”, así respondió el dirigente cuando se le preguntó 
por su “gallo” para la gubernatura. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Urgente, reparaciones en vías federales de Michoacán: Ramírez Bedolla  
Ante la temporada de lluvias y el constante paso en vías federales de comunicación, la cinta 
asfáltica y carreteras se deterioran con la aparición de baches, por lo que para Michoacán 
es urgente que las vialidades se atiendan y restauren, para evitar accidentes en esta época. 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, comentó en su conferencia semanal 
que se tiene alta preocupación por la red carretera federal que cruza la entidad, por lo que 



 
 
 
 

                                                               16 de julio de 2024 
ya se reunió con el titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), Jorge Nuño Lara, para pedirle que actúe en su responsabilidad para rehabilitar la 
red. 
 
Gobierno estatal, listo para intervenir más activamente en conflicto de Arcelor 
Mittal 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla expresó su disposición 
para intervenir de manera “más decidida” en el conflicto laboral que mantiene paralizada la 
planta de acero de Arcelor Mittal en Lázaro Cárdenas, si así lo solicita el sindicato, tal como 
ocurrió en 2022. La planta ha estado detenida por 50 días. “Si el sindicato lo solicita, 
participaremos de manera más decidida para poder sentarnos con la empresa. Todo se 
lleva a cabo en terreno legal con la instancia federal de la Secretaría del Trabajo y Previsión 
Social, pero nosotros estamos en la tesitura de resolver pronto el conflicto y echar a andar 
la planta de acero, asegurando que se cumplan las prestaciones a los trabajadores”. 
 
Despide Poder Judicial a Magaña de la Mora tras 43 años de servicio  
El pleno del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Michoacán y el Consejo del Poder 
Judicial aprobaron el retiro voluntario del magistrado Juan Antonio Magaña de la Mora, 
quien dejará su carrera judicial tras 43 años de servicio. En sesión pública, Magaña de la 
Mora fue despedido de la cuarta sala penal unitaria del Supremo Tribunal del Poder Judicial 
del Estado a partir de este 15 de julio, en cumplimiento del decreto 669 emitido por el 
Congreso de Michoacán el pasado 12 de julio.  
 
Adeuda GobMich 4 mdp del Faeispum a Panindícuro  
El Gobierno de Michoacán (Gobmich) adeuda alrededor de 4 millones de pesos del Fondo 
de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales 
(Faeispum) al ayuntamiento de Panindícuaro. En entrevista con Quadratín, durante la 
sesión de retiro del magistrado Juan Antonio Magaña de la Mora, en la sede del Poder 
Judicial de Michoacán, el presidente municipal de Panindícuaro, Manuel López Meléndez, 
mencionó que aunque la administración  estatal ha sido eficiente prevalece esta deuda. 
 
Designa TJAM a magistrada por Ministerio de Ley  
Este lunes, en sesión extraordinaria, el Pleno del Tribunal de Justicia Administrativa del 
Estado de Michoacán (TJAM), en uso de sus facultades legales, designó a la maestra Tania 
Vanesa Figueroa Cervantes como Magistrada por Ministerio de Ley de la Primera Sala 
Administrativa Ordinaria. Hasta hoy, la servidora pública venía fungiendo como secretaria 
General de Acuerdos de este órgano jurisdiccional.   
 
Presa Cointzio, al 27% de almacenamiento; descartan huachicoleo de agua  
Actualmente, la presa de Cointzio, ubicada en Morelia, registra en promedio un 27 por ciento 
de almacenamiento de agua, lo que implica una recuperación lenta de su captación en las 
últimas semanas, de acuerdo con reportes de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de 
Cuencas (CEAC). El director de esta instancia, Roberto Arias, mencionó que si bien es lento 
el proceso de recuperación del porcentaje de agua que tiene, confían en que en las 
próximas semanas y con las lluvias constantes se pueda elevar su almacenamiento.  
 
Conducción de agua tratada en Atapaneo revitalizará el Lago de Cuitzeo: Bedolla  
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla informó que la próxima conclusión 
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de la obra hidráulica que se realiza en la planta de tratamiento de aguas residuales en 
Atapaneo, permitirá revitalizar el Lago de Cuitzeo. En conferencia de prensa de inicio de 
semana desde Casa Michoacán, el mandatario estatal resaltó que, mediante la conducción 
de agua tratada desde Atapaneo, se tecnificarán los distritos de riego en la zona, 
permitiendo mejorar las condiciones del Lago. 
 
Almacenamiento en presas, al 50% en Michoacán: CEAC  
En promedio, el almacenamiento de agua en las presas de Michoacán es del 50 por ciento, 
de acuerdo con la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC) y el reporte 
que se emitió hasta este domingo, indicó su titular Roberto Arias.  Durante su intervención 
en la conferencia semanal del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el funcionario estatal 
señaló que están a la espera del reporte de este lunes sobre el agua almacenada en presas, 
aunque el porcentaje no variaría, según la tendencia de las últimas semanas. 
 
Recuperados, 48 de 67 manantiales en inmediaciones del Lago de Pátzcuaro:  
Como parte de los trabajos de mantenimiento a los manantiales que se ubican en las 
inmediaciones de la cuenca del lago de Pátzcuaro, la Comisión Estatal del Agua y Gestión 
de Cuencas (CEAC) indicó que van al momento 48 manantiales recuperados de 67 
identificados.  Roberto Arias, titular de esta dependencia, indicó en la rueda de prensa 
semanal del gobernador Alfredo Ramírez, que las labores han sido benéficas, también en 
coordinación con el Secretario de Medio Ambiente (Secma) y la Comisión de Pesca 
(Compesca) del estado. 
 
Ramal Camelinas contará con señal de celular y wifi, adelantan 
"El ramal Camelinas contará con señal de celular y wifi durante todo el trayecto", así lo 
aseguró el titular de Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), Rogelio 
Zarazúa Sánchez. De acuerdo con una publicación realizada este domingo por Facebook, 
el funcionario estatal afirmó que se está trabajando para darle cobertura a esta zona de la 
ciudad. 
 
Michoacán puede crecer en agroindustria si se dedica a la transformación de materia 
prima 
El Vicepresidente de Promoción y Comercio Exterior de la Cámara Nacional de Comercios, 
Servicios y Turismo de Morelia (Canaco), Gilberto Zepeda Gómez, expresa que Michoacán 
tiene liderazgo a nivel nacional en exportación de frutas y verduras, por lo que las y los 
empresarios michoacanos tienen que enfocarse a impulsar la agroindustria, no solo en las 
primeras etapas sino en todo su proceso comercial. Pone el ejemplo de Suiza, un país 
globalmente conocido por exportar chocolates, lo curioso es que para hacer su chocolate 
requieren 80% cacao y 20% de grasas y azúcares, pero ellos no producen su materia prima 
sino que la transforman. 
 
Construcción de libramiento Martí Mercado en La Piedad, con 96 % de avance: 
Bedolla. 
El Gobierno de Michoacán está por concluir la construcción del libramiento Martí Mercado 
en el municipio de La Piedad, obra multianual que presenta un avance del 96 por ciento y 
que brindará una conexión estratégica para beneficio de más de 106 mil habitantes y el 
traslado de 3 mil 221 vehículos diariamente. En conferencia de prensa, el gobernador 
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Alfredo Ramírez Bedolla, detalló que la obra multianual de 5.06 kilómetros cuenta con una 
inversión de 478 millones de pesos y que tendrá una vida funcional de más de 30 años.  
 
En Morelia se vende la canasta básica en menos de mil pesos: Sedeco. 
La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) identificó que el mejor precio de la canasta 
básica se encuentra en el tianguis de La Feria, en Morelia, con un precio de 972 pesos, 
informó su titular, Claudio Méndez Fernández. En conferencia de prensa encabezada por 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, explicó que el costo más alto identificado en el 
estado fue en la tienda Walmart en Lázaro Cárdenas con mil 334 pesos, 360 pesos más 
que en el tianguis de la Feria, lo que representa una diferencia del 38 por ciento. 
 
Reprograma gobierno para este 17 de julio, arranque de la reforestación en 
Michoacán 
El secretario estatal del Medio Ambiente, Alejandro Méndez López informó que se 
suspendió el arranque anual de reforestación que había anunciado para el pasado jueves 
11 de julio, que se conmemoró el Día del Árbol, pero aclaró que se retomará este miércoles 
17 en algún lugar de Morelia que no precisó. Señaló que no había condiciones para el inicio 
y por ello se determinó prorrogar el acto que encabezaría el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla.  
 
Aumenta extorsión contra comercios, utilizan inteligencia artificial para clonar voces: 
CANACO Morelia 
La extorsión contra empresarios ha aumentado de manera significativa, aseguró Alondra 
Villaseñor Fernández, presidenta de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo 
(Canaco Servytur) en Morelia, quien dijo tener conocimiento de al menos dos denuncias en 
el último mes, de víctimas que perdieron cerca de 20 mil pesos. Sin embargo, precisó que 
las carpetas de investigación son apenas indicativos del aumento, al asegurar que son más 
los casos que se reportan en los grupos de mensajería instantánea entre los propios 
empresarios y emprendedores. 
 
Las cinco personas secuestradas de Pátzcuaro se encuentran bien, aseguró el 
gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, informó que tras el operativo 
interinstitucional que se montó el día domingo se pudo localizar con vida a las cinco 
personas reportadas como desaparecidas en Pátzcuaro. El gobernador expuso que el 
operativo tuvo lugar en toda la región Cuitzeo y municipios vecinos, donde se pudo dar con 
el paradero de estás personas que se encontraban privadas de la libertad durante varios 
días. 
 
Aumenta producción del limón michoacano un 15% en el primer semestre de 2024 
Un aumento del 15 por ciento presenta la producción de limón en Michoacán al corte del 
primer semestre del año, de acuerdo con las cifras exhibidas en la plataforma del Servicio 
de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) Con estos números Michoacán 
mantiene su liderazgo a nivel nacional en cuanto a cosechas de limón, en tanto que en 
segunda posición se ubica Veracruz, que reportó una producción de 391 mil 632 toneladas; 
el tercer sitio es para Colima, con 154 mil 584n toneladas; Oaxaca se ubicó en cuarto 
puesto, con un registro de 153 mil 776 toneladas, en tanto que cierra el top 5 el estado de 
Jalisco, con 46 mil 392 toneladas de limón. 
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El 30 de agosto cierra convocatoria del Premio Michoacano de la Juventud 2024 
El próximo 30 de agosto del presente año cerrará la convocatoria para el Premio 
Michoacano de la Juventud, motivo por el cual el director del Instituto de la Juventud 
Michoacana (Ijumich), Lenin López García, reiteró la invitación a este sector de la población 
a inscribirse. En entrevista con MIMORELIA.COM, el director compartió que esta 
convocatoria va dirigida para jóvenes de 15 a 29 años de edad, que podrán participar en 
una de las dos categorías A y la B. Detalló que en la categoría A estarán los de 15 a 20 
años y en la categoría B de 21 a 29 años, ya sea de forma individual o de grupo, así como 
que deberá ser michoacano de nacimiento o mexicano que acredite su residencia durante 
un año en el estado, mediante una carta de residencia expedida por la autoridad municipal. 

 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Ayuntamiento de Morelia interviene cárcamo en la colonia Las Águilas 
En respuesta a la solicitud realizada por habitantes morelianos que han sufrido 
inundaciones en los últimos tres días debido a las fuertes lluvias en la capital michoacana, 
el Ayuntamiento de Morelia llevó a cabo una inspección en la obra de construcción del 
cárcamo en la colonia Las Águilas, la cual colinda con la colonia Adolfo López Mateos. Lo 
anterior luego de una reunión en la que se acordó la atención inmediata y un recorrido por 
el canal que cruza por ambos lugares para revisar las condiciones, así como para establecer 
las soluciones al problema, por lo que este mismo lunes, personal del Organismo Operador 
de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS), Orden Urbano y 
Gobernabilidad acudieron a realizar labores de supervisión, deshago y desazolve del canal 
que pasa por la zona para evitar futuras inundaciones. 
 
Requiere Morelia especialistas en perspectiva de género 
El combate y la prevención de la violencia contra las mujeres requiere de la incorporación 
de profesionales especializados en perspectiva de género, aseveró la titular del Instituto de 
la Mujer para la Igualdad Sustantiva (Imujeris), Nuria Gabriela Hernández Abarca. Detalló 
que el principal riesgo de contar con personal que no está debidamente capacitado es 
la revictimización de las mujeres afectadas por incidentes de violencia. 
 
Conformarán comités para proyectos del Presupuesto Participativo de Morelia 
Será a partir de este próximo jueves 18 de julio, cuando comenzarán a conformarse los 
Comités de Participación Ciudadana para arrancar con la elaboración de los 11 proyectos 
ganadores del Presupuesto Participativo, así lo dio a conocer la secretaria de Desarrollo 
Urbano y Movilidad del municipio (Sedum), Joanna Margarita Moreno Manzo. En entrevista, 
la funcionaria municipal explicó que luego de que el pasado 3 de julio de este año que se 
publicara en el Periódico Oficial del Estado, el Manual de Comités de Participación 
Ciudadana de Morelia. 
 
Hasta 500 mdp en derrama económica es la que dejará verano en Morelia 
La secretaria de Fomento Económico del municipio (Sefeco), María Guadalupe Herrera 
Calderón dio a conocer que se espera una derrama económica en la capital michoacana 
de hasta 500 millones de pesos durante este periodo vacacional de verano. Indicó que 
rubros como el restaurantero, tiendas de ropa, bares, antros, turoperadores, por mencionar 
algunos, serán los más beneficiados, toda vez que continúan en la recuperación económica 
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después de la pandemia por COVID, así como las múltiples manifestaciones que se 
generan en la ciudad, así como otros factores. 
 
Viviendas, sin afectaciones tras desbordamiento del río Grande: PC Morelia 
La Coordinación Municipal de Protección Civil y Bomberos de Morelia informó que no hay 
viviendas afectadas tras el desbordamiento del río Grande, a la altura de las canchas de 
Policía y Tránsito, lo anterior luego de la fuerte lluvia registrada en la capital del estado la 
tarde de este domingo. De acuerdo con el reporte preliminar oficial emitido por las 
autoridades municipales, la lluvia registrada fue de fuerte a muy fuerte, con mayor 
intensidad al sur de la ciudad, en la zona de la salida a Pátzcuaro, y en la zona norte, 
mientras que en la zona de la salida a Quiroga se registró lluvia de ligera a moderada. 
 
Disminuye desempleo en Morelia durante primer semestre del 2024 
El desempleo en Morelia disminuyó un 2.4% durante el primer semestre del 2024 con lo 
que más personas han podido acceder a un trabajo formal, compartió la titular de la 
Secretaría de Fomento Económico (Sefeco), Guadalupe Herrera Calderón. En entrevista 
colectiva, la secretaria señaló que, de acuerdo a cifras del Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (INEGI), en la capital michoacana se ha mostrado un crecimiento de las 
personas económicamente activas (PEA), lo cual ha contrarrestado la desocupación 
laboral. 
 
Ya están disponibles los créditos para afectados por incendio fuera del 
Independencia 
Créditos que oscilan de 10 mil a 25 mil pesos, proporcionados por el ayuntamiento de 
Morelia y la banca Afirme, están disponibles para comerciantes afectados por el incendio 
registrado el pasado lunes, en el exterior del mercado Independencia. De acuerdo con la 
secretaria de Fomento Económico, Guadalupe Herrera Calderón, los 26 perjudicados por 
el siniestro, 21 personas con pérdida total de sus negocios y cinco con pérdida parcial, 
recibieron atención inmediata por la Secretaría de Servicios Públicos, con apoyos que 
fueron de seis mil a 16 mil pesos. 
 
Repuntan ventas en panaderías hasta un 80% con llegada de lluvias: Oliverio Cruz 
El maestro panadero Oliverio Cruz Gutiérrez informó que con la llegada de las lluvias el 
sector panadero comenzó a repuntar hasta en un 80 por ciento sus ventas; sin embargo, 
afirmó que se espera llegar al 100 por ciento cerca del mes de octubre. Lo anterior, luego 
de recordar que los meses de abril a junio fueron muy malos para el sector debido a la 
temporada de calor que impacta directamente en el consumo del pan entre la población, 
por lo cual las panaderías se vieron obligadas a buscar estrategias para disminuir sus 
gastos y producción. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Presenta UMSNH resultados de segunda convocatoria de ingreso  
Al hacer la presentación de los resultados del examen de admisión de la segunda 
convocatoria de ingreso de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH), el secretario Administrativo, Edgar Martínez Altamirano, en representación de la 
rectora Yarabí Ávila González, indicó que se ha desarrollado un proceso con transparencia. 
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Señala un comunicado de prensa que, el funcionario agradeció la confianza de la 
comunidad nicolaita y de toda la sociedad en la Máxima Casa de Estudios y apuntó que 
hoy se entregan los resultados del examen EXAUM I que se aplica para el nivel medio 
superior y del EXAUM II para las licenciaturas.   
 
¿Esconden cambios en gabinete?; Jorge Manzo y Jaime Camacho con nuevos 
cargos en UMSNH 
Pese a que había sido una constante el informar cada uno de los cambios que la rectora de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) Yarabí Ávila González, 
hacía en su listado de funcionarios universitarios, los dos más recientes del “gabinete legal” 
nicolaita ya no fueron publicados. En junio pasado se despidió a quien fuera la titular de la 
Coordinación de Planeación, Infraestructura y Fortalecimiento Universitario, Cindy Lara 
Gómez. La dependencia estuvo acéfala un tiempo en el que incluso, se valoró dejar a cargo 
de quien fuera secretario particular de la rectora, Javier Cervantes Martínez, opción que se 
habría descartado al no tener éste, experiencia en el rubro. 
 
Investigadores nicolaitas crean APP para realizar evaluaciones estructurales post 
sismo; primera en su tipo en México 
Los investigadores de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), 
Hugo Hernández Barrios y José Luis Moreno Torres, crearon un “Software para realizar 
evaluaciones estructurales post sismo”, que es el primero en su tipo desarrollado en México. 
El investigador adscrito a la Facultad de Ingeniería Civil, Hugo Hernández Barrios, explicó 
que la aplicación para realizar dictámenes de infraestructura surgió a raíz del sismo de 
septiembre de 2022 en algunos municipios de la Sierra Costa de Michoacán, donde se 
detectaron algunas deficiencias para la realización de los dictámenes de daños 
estructurales. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán Entre Los 5 Estados Que +Le Deben Varo Al ISSSTE Que Está En Crisis 
En severa crisis financiera se encuentra el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de 
los Trabajadores del Estado (ISSSTE) ante la falta de pagos en cuotas y aportaciones de 
parte de gobiernos estatales, incluida la Ciudad de México, así como  instituciones y 
universidades que en conjunto le deben más de 88 mil 528 millones de pesos al cierre del 
2023. Cabe señalar que el ISSTE arrastra estas deudas por años, pero cada vez se 
incrementa más pues tan solo del 2022 al 2023, estos adeudos se elevaron en 10.1% al 
pasar de 80,377.3 mdp a 88 mil 528.8 mdp,  lo que representa un riesgo en la operación 
financiera del Instituto. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Morelia: Hombre es asesinado a tiros en la colonia Lomas de Santiaguito 
Un hombre fue asesinado a balazos en la colonia Lomas de Santiaguito, al norte de Morelia, 
informaron autoridades policiales, las cuales agregaron que el hechor usaba cubrebocas, 
según testigos. El homicidio se registró la tarde de este lunes sobre la calle Trabajadores 

https://www.umich.mx/
https://www.contramuro.com/dictadura-umsnh-yarabi-avila/


 
 
 
 

                                                               16 de julio de 2024 
de la Agricultura, cerca del antigua Clínica ISSSTE, y en las inmediaciones de del Pabellón 
Don Vasco.  
 
Matan a balazos a 2 personas al sur de Morelia; suman 3 en este lunes  
A unas horas del homicidio de un hombre al norte de la ciudad (colonia Fovissste Morelos), 
se confirmó una nueva agresión en la colonia Trincheras de Morelos, al sur de Morelia; 
información preliminar advierte que el ataque dejó dos personas fallecidas. Las víctimas 
fueron sorprendidas por los agresores en la calle Toma de Oaxaca, en el acceso a una 
vivienda marcada con el numeral 56, de acuerdo a los reportes policiales. 
 
Ultiman a un hombre al norte de Uruapan  
Un hombre fue privado de la vida a balazos la mañana de este lunes en la colonia Francisco 
J. Múgica, en la zona norte de la ciudad. Minutos antes de las 8 horas se reportó que sobre 
la calle Constituyentes del 17, un hombre había sido atacado a balazos, por lo que al lugar 
acudieron uniformados de la Policía Municipal, Guardia Civil y Ejército Mexicano. 
 


